Director y Propietario MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N 13

999666

EL RAMONENSE

Administrador
MARCO T. ACOSTA

co, so doce Nos

Año VI

San Ramón, 25 de Abril de 1915

N°252

Dijo el árbol caído:

a Juan Insignares

No me cortes, hermano, no desgajes las ramas abatidas de mi fronda, donde ya nunca más alegre ronda anidará de pájaros salvajes.

Deja que el sol reseque mis ramajes y en mis cortezas el reptil se esconda; déjame descanasr entre la konda y muda soledad de estos parajes.

Vencido por el viento en la montaña, vine a tierra. Y si cortas de mi entraña la fibra que los hombres no conocen,

los leños que resulten de tu crimen podrán ser la picota en que te ultimen o la infamante cruz en que te endiosen.

JORGE MATEUS

esperándole en esta villa la Honorable Corporación Municipal, el señor Jefe Político y gran cantidad de vecinos en el alto de la Cima. Esta noche le obsequiarán con un rico banquete, una retreta y una serenata. Palmares está de plácemes... San Ramón de luto... Que regrese pronto a esta ciudad donde tanto se le estima y se le aprecia, y reciba por este medio un «Hasta luego» del Cuerpo de Redactores de EL RAMONENSE, de este gacetillero y de los cajistas. Un suspiro del gato y un beso del perro".

Santas pascuas; amiguísimo nues tro, entonces sí que no tendríamos que cambiarnos de indumentaria; estaríamos elegantísimos. Pero desgraciadamente no lo hemos hecho y por supuesto "Pecamos"

Y con esta me despido... y al que le cae el guante...

UN JULANO

Al que le cae el guante...

EL Corresponsal de "La Información" en esta ciudad, se viene contra nosotros, lanza en ristre, desde las columnas del apreciable colega.

Nos censura amargamente porque publicamos artículos serios e instructivos, y por cuanto informamos del movimiento semanal de la población. Nos gustaría que el senor Corresponsal nos remitiera algún trabajo de su bien tajada plama para así, al mismo tiempo adornar nuestras columnas con tan bella indumentaria, recibir una lección práctica sobre periodismo; saborear su composición, y empaparnos de su estilo, y hasta plagiar uno que otro párrafo para emplearlos más adelante, a modo de remiendos que se hiciesen en un andrajo con retazos que quedaran de una tela rica

Nuestro gran defecto consiste en que no hemos querido transformar EL RAMONENSE en un órgano político, para desahogo de pasiones mal comprimidas; ni jamás hemos permitido que se publiquen en sus columnas artículos atacando personalidades, ni de nuestro pueblo, ni de lares extraños.

Nunca cooperaremos a sembrar odios ni divisiones entre los que se consideran como miembros de una sola familia, ni jamás permitiremos que este semanario en vez de ser un mensaje de alegría, de instrucción o de pasatiempo, como usted quiera llamarlo, señor Corresponsal, sea una flecha envenenada que

EL Corresponsal de "La In- yaya a herir los sentimientos de formación" en esta ciudad, determinados hogares.

Y para qué? Para cambiar de indumentaria, señor Corresponsal?. Preferimos mil veces más presentarnos desnudos, sin anuncios de a plana, que según usted a nadie interesan, ni nada; que vestidos con trajes ricos y deslumbrantes, pero habidos con el precio de lágrimas, enemistades y enconos.

Respecto a los asuntos locales siempre procuramos dar la más am plia información; pueda que al señor Corresponsal no le interere saber quien va ni quien viene; pero en cambio a la mayoría de las personas no solo les interesa sino que hasta las distrae. Crónicas sobre fiestas, bailes, funciones de Teatro, etc., siempre las publicamos con la mayor exactitud posible; artículos serios, recreativos, trozos escogidos de poesía. Qué más desea el señor Corresponsal?

En fin, que le hemos dado más importancia de la que se merece a la crítica de este señor; y que hemos tomado demasiado en serio un asunto de poca monta... Para mí que este Corresponsal a ido a Palmares o a quien sabe donde y no hemos publicado una gacetilla refiriéndoselo al público en términos más o menos como estos: "El inteligente y activo amigo nuestro, don Fulano de Tal, ejemplar padre de familia, amantísimo esposo, cumplidísimo ciudadano, irreprochable empleado, ha partido en viaje de negocios importantes para Palmares,

La Prensa

La imprenta es el arma todopoderosa de la civilización; el periodismo el palenque luminoso en que se libran las incruentas pero fructiferas batallas del pensamiento.

El influjo que el periódico ejerce sobre la sociedad es realmente incontrastable y decisivo. Forma las reputacio nes, desmorona los falsos fdolos, modifica el instinto de las muchedumbres, incuba en sus planes la revuelta popular, o sirve de soporte inconmovible a los gobiernos.

Es verdaderamente asombroso lo que ha pesado y pesa aún ese factor social en la balanza de los destinos humanos.

Esas págihas volanderas, rápidamen te escritas y distribuídas después por las calles, han cambiado dinastías, des hecho alianzas, provocado guerras y transformado radicalísimamente la faz de las naciones. Llámase ese papel impreso LA REFORMA, y hace rodar por las barricadas de febrero el trono de Luis Felipe; se denomina L' HOMME y encarna en el destierro el espíriritu de libertad en lucha con las ambiciones del segundo imperio napoleónico.

La prensa ha sido siempre el fantas ma acusador que ha perturbado el sueño a los gobernantes detentadores y liberticidas.

Los más encumbrados y soberbios han reconocido su significación e indiscutible poderío.

Hubo un hombre ante el cual se inclinaban los reyes y los pueblos se ponían de rodillas; hombre que cambió la geografía de Europa; que repartió cetros entre sus soldados; que dictaba a las nacianalidades la ley de su capricho; que llenó los confines todos de azañas militares. Y aquel coloso omnipotente, del cual dijo Víctor Hugo que la humanidad había necesitado un mis terio de gestación para formarlo, SOLI- CITABA HUMILDEMENTE LA A-MISTAD DE LOS GRANDES PE-RIODISTAS DE SU TIEMPO.

El periódico es el centinela avanzado de la sociedad; el paladín de las buenas costumbres, el guardián del sa grario de la justicia, que vela por el de pósito santo de las libertades del pueblo, y alza su voz condenatoria allí don de la arbitrariedad entroniza un abuzo o conculca un derecho inalienable.

El periodista que no vende su pluma, que inspira sus juicios en la sinceridad, que se consagra en la defensa de los grandes principios, desempeña el sacerdocio de la verdad y el apostolado de la razón y el progreso.

La prensa es el barómetro del espíritu humano, pero tiene el periodismo también su negativa. Séneca dijo que cualquier elemento de vida puede oca sionar la muerte, y esta sentencia del filósofo antiguo es aplicable a la prensa, cuando deja de ser heraldo de las necesidades colectivas y se convierte en porta voz de mezquinos apasionamientos personales.

Existen, desgraciadamente, periodis tas venales, zuvos escritos son a modo de letras de cambio giradas a larga vista contra la debilidad y el orgullo ajenos; que esgrimen la falsedad como arma de combate; que elevan el escandalo a la categoría de sistema; que prostituyen la misión de la prensa, poniendola al servicio del insano despecho y de la envidia.

Esos escritorzuelos despreciales profanan atrevidamente el santuario, despojan a Minerva de su yelmo olímpico y la convierten en Mesalinavulgar, cons tantemente agitada por el eterno e implacable aguijón de la neurósis fuerte.

EDUARDO ALONZO

Municipales

El sábado 17 del corriente celebró se sión ordinaria la Corporación Municipal de este cantón. Concurrieron los Regidores Rodríguez, Acosta y Alfaro, y se acordó:

- 1 Archivar los esados de Caja presentados por la Tesorería, correspondientes al mes de enero, fefrero y marzo.
- 2 Auxiliar a las Juntas Escolares siguientes con las sumas que se especi fican, para gastos en las escuelas, según solicitudes de las mismas Corporaciones:

Piedades N. E. & 40,00, Santiago, Alfaro, Catarata, La Palma, y Piedades N. O.: & 25,00 cada una.

- 3 Restablecer la biblioteca escolar pública y asignar para los gastos que demande su servicio la suma de veinticinco colones mensuales.
- 4 Aprobar la información levantada para vender un lote de tierra de "La Legua" Municipal, al señor Emilio Rodríguez, por estar ya llenas las formalidades legales, autorizando al señor Presidente para que otorgue la escritura respectiva. (Pasa a la 4º plana)

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa

Recuerdos del 70

Abstraídos en nuestra lectura, hemos encontrado la historia que reproducimos a continuación, que cae como anillo al dedo, para contársela a todos aquellos prejuzgadores que hablan de la frivolidad de la mujer francesa, como de una cosa indudable que merece toda fé.

La historia que reproducimos, que es sólo un hecho de los muchos, de los innumerables, en que las mujeres han desempeñado importantísimo papel, prueba que no son patrimonio de ningún pueblo, ni de ningûn tiempo, las virtudes que exhaltan a los héroes, sino que ellas siendo propias del ser humano, brillan indistintamente en individuos de todos los siglos y de todas las razas. El patriotismo, la magnanimidad, el sacrificio, no son germanos, ni franceses, ni ingleses... son humanos, comunes a todos los países. He aquí la interesante historia:

La heróina de este extracto de histo ria se llamaba Juliette Dodu. Hija de un médido de la armada francesa, destinado en las colonias, había nacido en La Reunión. Muerto su padre regresó a la Metrópoli, donde con una pensión muy mezquina se concedió a su madre la dirección de una modesta oficina de telégrafos.

En 1870, Mme. Dodu tenía a su cargo la oficina de Pithiviers.

Julieta que ayudaba muy eficazmente a sn madre, hallábase un día del mes de Octubre despachando al aparato y dispuesta a prevenir a Orleans de la proximidad de los prusianos, cuando cuatro hulanos hicieron bruscamente irrupción en la oficina, arrancaron a la joven telegrafista de su aparato y la hi cieron subir a sus habitaciones, donde la dejaron arrestada.

Poco después la oficina era ocupada por personal alemán y consagrada únicamente a las comunicaciones entre los diversos cuerpos del ejército invasor.

Entre tanto, la muchacha, encerrada con su madre en las habitaciones del primer piso, se mordía los puños de có lera, de despecho y de desesperación, pensando que estaba inmóvil mientras allí abajo se encontraban todos los aparatos con los cuales hubiese podido tal vez salvar a los soldados franceses de los peligros de una sorpresa, o al menos prevenirles de la marcha del enemigo.

Súbitamente se le ocurrió una idea feliz. Los hilos del telégrafo, después de salir de la oficina, pasaban por las ventanas de su habitación. ¡Si pudiese coger al paso los despachos alemanes!...

Sí podía y sí pudo... Tenía en un rincón un viejo aparato Morse de punta seca, reformado cinco o seis años atrás. Montándolo sobre la mesa con un hilo, en comunicación con el cable exterior...

Era arriesgarse mucho... Consultó a su madre...

—«Yo hablé con mi madre— dice ella en su JOURNAL—, y mi madre aprobó enseguida mi idea, diciéndome:

→ Sí, sí. Coge tu aparato Morse y la pila portátil que no usábamas ya. Comienza enseguida.»

-Aprovechandome de la obscuridad de la noche, en que la vigilancia era menos severa, bajé andando con las puntas de los pies, para no ser of-

da a buscar lo que necesitaba. Puse mi aparato sobre la mesa de mi cuarto. En el exterior los aisladores estaban fijos en los muros de la ventana. A estos aisladores se empalmaban los hilos que entraban por la pared de la oficina. Se trataba, pues, de lanzar dos bilos sobre el de Orleans y de obtener, por este medio, una derivación. Una criada mía estaba en el complot. Antes de alumbrar el nuevo día, y después de numerosas y vanas tentativas, logré fijar mis hilos sobre los dos de los prusianos, y así obtuve fragmentos de despachos en alemán que yo reexpe día sin comprenderlos. En esta tarea me empleé durante discisiete noches. Yo me moría de sueño y defatiga ... >

De este modo pudo Julieta salvar al general d' Aurelle de Paladines, el cual, advertido de los planes del príncipe Federico Carlos, hizo volar el puente de Gien

No obstante su previsión de desmon tar todas las mañanas su aparato, para guardarse de unz sorpresa, su ardid fué descubierto por culpa de otra criada. Era ésta de la ralea de maritornes y aceptaba la galantería de los soldados. Como Julieta la había sorprendido varias veces abrazada a los enemi. gos. y la había amonestado, como volviera a hallarla otra vez con un prusia no, no pudo contener su indignación, y reprendiéndola severamente, le dijo, entre otras cosas, q' parecía mentira q' siendo francesa tuviera la desvergüenza de aceptar amores a los prusianos.

-También parece mentira y no lo es-contestó la Maritornes- que la se ñarita francesa robe los despachos tele gráficos de los alemanes. Tampoco eso es honrado.

Escuchada la frase por un oficial, ya puede adivinarse el desenlase del epi-

El ardid fué descubierto, el aparato secuestrado y la heróica señorita some tida a juicio sumarísimo de guerra.

Julieta no se excusó. Con arrogancia varonil, orgullosa de su acción, no negó ni excusó su delito.

-Yo soy francesa y mi madre también. He procedido así en defensa de mi patria. Sabía lo que arriesgaba: mi vida. Haced de ella lo que queráis—dijo fieramente.

Se la condenó a ser pasada por las armas y escuchó la sentencia cou imponente serenidad, tranquila, como si se la ofreciera una recompensa por su bella acción.

El príncipe Federico Carlos, conmovido ante aquel fiero rasgo de ardiente patriotismo, en una debil doncella de escasos 20 abriles, quiso salvar aquella vida heróica y la mandó prisionera a Alemania, donde Julieta perma neció hasta el fin de la guerra francoprusiana, en que volvió sana y salva a su adorada patria.

Francia la premió con la cruz de la Legión de Honor y con la medalla militar francesa, y así Julieta Dodu ha sido la única mujer que ha podido ostentar el mismo día ambas condecoraciones.

Cuando murió— hace escasos cinco años—, en Clarens (Suiza), era la decana de la Legión de Honor.

Postales

En la "PAPELERÍA ACOSTA"

Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas é ingredientes absolutamente puros. e fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de eltze r, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más economico comprar sus refrescos gaseosos en la

FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

F. HOPKINS

San Ramón

Surrans

ASERRADERO Y TALLERES

Nuestro servicio de aserradero está montado de tal manera que en media hora podemos entregarle su madera rajada en tablas, alfajías, o lo que usted guste. Nuestros precios por hilo son los mas baratos. Contamos así mismo con una espléndida máquina acepilladora y molduradora que alista la madera al gusto del cliente.

DEPARTAMENTO DE CARRETAS

Gran surtido de carretas, NO de las mas baratas pero SI de las más buenas y fabricadas de materiales escogidos. La madera tiene más de un año de estar seca; y los ejes y bocinas son fabricados expresamente para nosotros, según especificaciones suministradas por esta oficina. MONTAMOS DE NUEVO, CON MADERA DE CAOBA, LAS BOCINAS DE LOS CARRETILLOS VIEJOS QUE SE NOS MANDEN. TODOS LOS TRABAJOS SE EJECUTAN EN MAQUINAS ESPECIALES QUE ASEGURAN UN AJUSTE PERFECTO Y NOS PERMITEN PONER PRECIOS SIN COMPETENCIA.

DEPOSITO DE MADERAS

Inmenso surtido de tabloncillos, tablilla, traslapo, guarnición, corniza, rodapie, sócalo, tapahendijas, reglas, molduras, etc.. Material listo para ventanas y puertas. Postes torneados para varandas, etc. Todo al gusto del cliente. Especialidad en maderas SECAS. Contamos también con una existencia grande de tablas, alfajías, gigantones, piezas, reglas, etc. de las "mejores maderas para construcción.

HERRERIA

Herramos las ruedas de carreta nuevas y viejas que se nos traigan, empleando aros de material escogido. Garantizamos nuestro trabajo. Fabricamos portones artísticos para escuelas, iglesias, cementerios, etc. y nos hacemos cargo de todo trabajo de herrería en general.

FERRETERIA

Gran depósito de maquinarias agrícolas. Agencia y depósito de los famosos trapiches y pailas "Chattanooga", de los que siempre tenemos un gran surtido a mano. Ejes y bocinas para carretas, fabricados especialmente para la casa. Cocinas y accesorios. Herramientas de carpinteria. Materiales de construcción. Pinturas, cuchillos, machetes, etc. Gran surtido de lámparas eléctricas arregladas especialmente para los consumidores de luz de la Planta de San Ramón

documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa

ORLICH HERMANOS

EL RAMONENSE

SAN RAMON

Ofrecen los siguientes artículos de su especial importación:

Paloma
Harinas: Estrella
White Cross

Salmón rosado

ALASKA

rowarowa

VINOS

de pureza garantizada en cuñetes de 21, 20, 10 y 5 galones

TINTOS:

ZINFANDEL

CLARETE

BLANCOS:

HOCK

GENEROSOS:

ANGELICA

OPORTO

MOSCATEL

SECO:

JEREZ

Trapiches y

pailas

"TRIUNFO"

MANTECA

PURA DE CERDO

warmer

"TEATRO MINERVA"

Para hoy escogido programa de

Cinematógrafo

Papelería e Imprenta ACOSTA

SAN RAMON

Talonarios

Memorandums

Blocks timbrados para cartas

Cartulinas blancas y de luto

Poderes

Invitaciones a matrimonio

Invitaciones para entierros

Facturas

Hojas sueltas

Pagarés

Invitaciones para baile

& & &

La Eneida, Virgilio

Malvaloca, Los Quintero

Ximénez, Bertheroy

Poemas de Carriego

La Vida de Lazarillo de Tormes

Conferencias y Discursos Zorrilla de San Martín

El llamado del mundo, P. Prado

Pedagogía general, Herbart

El Nabab, A. Daudet

La Novela de un maestro, Amicis

La Revolución de México y el Imperialismo yanki, Travesí

Manguillos

Lápices

Libros de lectura Nº 2, 3 y 4

Silabarios

Tinta

Postales ilustradas

Sobres

Papel carbón

Papel de oficio

Libretas

Cuadernos de caligrafía

Cuadernos de dibujo

(Viene de la 1º plana)

5 Aprobar la cuenta de la Papelería Acosta, por & 87,15 por útiles de es critorio para la Jefatura y Tesorería Municipal.

Dos acuerdos de mucha importancia tomó nuestra Honorable: el de auxiliar con algunas sumas a ciertas Juntas Escolares para la compra de útiles para los niños pobres y llenar otras necesidades de las escuelas, y el de restablecer el servicio de la Bibliote ca pública, que había sido suspendido como medida económica por la Junta de Educación Central, a cuyo cargo es taba.

No son dos acuerdos de esos que re suelven la construcción de algún gran edificio, o de los que aumentan las obligaciones de la comunidad con algún gran emprésito, o de los que representan erogaciones de grandes sumas. Pero son de mucha trascendencia, porque impulsan hacia adelante la cultura popular. ¡Cuantos niñitos podrán ahora disponer del libro y el cuaderno que neceeitaban para aprender a leer y escribir!

¡Cuántas personas podrán ahora disponer de libros, revistas y periódicos que los ilustrarán!

Sabemos que el señor Bibliotecario don Federico Salas piensa mejorar el servicio de la Biblioteca consiguiendo algo de muebles que hacen falta, y algunas obras que aumenten el caudal existente.

Ojalá que todas las voluntades que pueden, quieran ayudarle en esa noble tarea!

AVISO

Aviso al público en general que del 1º de Mayo en adelante, se establecerá en la filarmonía de esta localidad, una escuela de música.

Se admiten personas serias y capaces, y que tengan de 15 años en adelante.

El Director, VICENTE MOLINA

San Ramón, abril de 1915.

Teatro Minerva

El próximo martes 27 del corriente debutará en nuestro Coliseo la Compañía de zarzuela y opereta "Los Bohemios" dirigida por el Sr. Lluch, primer barítono de la disuelta Compañía Puertolas La Presa y con el cual quedaron las principales partes como la primer tiple Srta. González, el tenor Sr. Arguelles, barítono Sr. Lluch y la afamada bailarina de aire puramente español, Srta. Flores, etc.

Dado el elenco artístico que forma dicha Compañía, no dudamos en asegurar un buen éxito a los Empresarios del Teatro que tanto se afanan por ofrecer a nuestro público espectáculos siempre amenos y variados.

En este Teatro hace días viene actuando con muy feliz éxito-una compa
ñía infantil de aficionados, bajo la hábil dirección del maestro Pérez. Nosotros queremos dar por este medio un
aplauso entusiasta a todas las personas que integran dicha compañía para
que se vea que no miramos desdeñosa-

mente todas esas manifestaciones artísticas que levantan cada día el nivel de la cultura de nuestro pueblo.

Que los jóvenes artistas continuen en su labor; que el entusiasta maestro Pérez, que es a la vez un amigo franco y un cumplido caballero, no desmaye en su intensa labor y que cada día obtengan mayores frutos, son nuestros deseos, y que no hagan caso de las notas más o menos oficiosas de cualquier corresponsal.

INFORMACION

Hoy a las 4 p. m. habrá un Match de Foot Ball en la plaza nueva, jugado por el 1º y 2º team del Club Sport Ramonense. Los jugadores lo han dedicado al Presbo. don Juan J. Valverde, el que obsequiará al team vencedor con unas buenas medallas traídas al efecto de San José.

El team azul lo integran los jóvenes siguientes: Isidro Salazar, José Hernández, Rufino Mora. Carlos García Franco Araya, José Joaquín Carrillo. Luis A. Estrada, Miguel A. Castro, Juan B. Avila, Guillermo Araya, Juve nal Guzmán; y el verde: Maximiliano Castro. Rafael Fernández, Lilo Bermú dez, Martín Calvo, Luis Quesada, Ignacio García, Horacio Avila, Roberto Gamboa, Elias Quesada, Martín Valverde, Víctor Quesada.

Se nota que los jóvenes ramonenses han tomado últimamente bastante afición al juego de sport. Magnífico, porque además de desarrollar las fuerzas materiales del individuo, con esa diver sión se evitan otras que bastante perjuicio causan a los jóvenes.

El lunes pasado en la Mina de San Gerardo, estuvo a punto de perder la vída un trabajador: Ismael Alvarado; se encontraba trabajando dentro de un taladro en una parte donde no había sostén por la parte de arriba, cuando se desprendió un pedrón y cayéndole sobre la mano izquierda le causó varias heridas trozándole el dedo pulgar,

El médico del pueblo atendió al heri do prontamente, quien ya se encuentra mejor.

—Justas y necesarias-nos parece que son algunas reparaciones que la Junta de Educación está haciendo en el edificio de las escuelas superiores. Y a pro pósito, según nos cuentan, la matrícula escolar y asistencia de niños a las escuelas es sorprendente, pues parece que ningún año ha alcanzado a tanto número como este.

Bien por el progreso de los pueblos, pues la instrucción y educación, es, no hay duda, la piedra fundamental, para el desarrollo moral y material de las naciones.

-Don Juan R. Mora ha trasladado su fabrica de puros de Palmares a este lugar, donde piensa ensancharla, trabajando con nuevos y mejores utensilios, como tambien empleando un numeroso personal, pues los puros que fabrica el Sr. Mora son de magnífica calidad y por consiguiente de mucho con sumo. Buen éxito en su empresa para el Sr. Mora.

—Una casa nueva está construyendo don Guillermo Zúñiga, en la esquina que fué de la sucesión de don José Alfaro. Tomen ejemplo aquellos propietarios, que tienen partes sin construir o construcciones ruinosas, para que re medien esos defectos; pues se encuentran en el centro de esta población lugares vacíos y casas que quitan el hor

TIENDA LA CARMENCITA

Situado en el Mercado de San José

LA CUAL OFRECD A SU NUMEROSA CLIENTELA GRAN VA-RI-DAD DE ARTICULOS A PRECIOS SUMAMENTE BAJOS, ESPE-CIALMENTE SOMBREROS DE PITA, FIELTRO Y PAJA, MANTAS, LIENZOS, DRILES, ROPA HECHA PARA PEQUEÑOS Y GRANDES, Y UNA GRAN VARIEDAD DE MERCADERIAS QUE SERIA IMPOSI-BLE ENUMERAR.

JAIME VARGAS C.

W. STEINVORTH & HNO ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

.0.58

Aviso al ilustrado y hospitario público Ramonense

Garantizo todo trabajo que haga en las composturas y reparaciones de máquinas de coser, composturas y reparaciones de relojes de mesa y relojes públicos

Composturas de fonógrafos, armonios y órganos de iglesia: hago, retoco y encarno imágenes al estilo de Guatemala, hago telones de fondo para "portales" y Altares de Corpus; pinto y doro con oro puro altares de iglesia; y pinto, tapizo y decoro casas y templos.

Hago trabajos a domicilio; buen cumplimiento y precios módicos

farmaceútico homeópa.

JOSE M. DE J. SOLANO, Naturalista y

Casas de D. Julio Hernéndez

Ciudad de San Ramón, Abril 16 de 1915

nato y belleza que debiera tener la ciu

-Hemos oído quejas de algunas per sonas referentes a las ventas de los comestibles en el mercado. Parece que hay unos cuantos señores que desde el sábado se apuestan en el mercado para estar comprando verduras y granos que traen de los campos y naturalmen te todo eso es revendido enseguida, pagando caro el consumidor. Debiera existir una fuerte ley para esos especuladores y también para el vendedor.

—Pronto se establecerá en esta ciudad una muy buena fábrica de fideos, en la cual se elaborarán de toda clase concernientes al ramo. Según nos dicen su instalación será con maquinarias nuevas y modernas. Un aplauso a los hombres emprendedores de este pueblo que bien necesita el desarrollo de la industria para bien de la clase trabajadora.

—Muy adelantados van los trabajos que la Municipalidad tiene emprendidos para la acera al Cementerio. Bastante se hacía sentir ese trabajo, pues en invierno es lastimoso como se pone la calle que conduce a aquel lugar.

-El Agente de la Sociedad de Economías de Guadalupe recuerda a los señores socios, la obligación en que están de depositar sus cuotas en los primeros ocho días de cada mes, bajo la pena de multa establecida por los Estatutos.

—Nuestro amigo don Juan Rafael Montanaro, ha pasado por la pena de perder a un hermano, y por la dicha de recibir del cielo una chiquitina digna heredera de las virtu des de sus padres. Le damos el pésame por la muerte de su hermano y felicitamos a él y Sra. por el nacimiento de su primogénita.

-Doña María Rodríguez y sus hijas Gerardina y Lorencina de Le mos, y Srtas. Dora, Angela y su hermano Virgilio Rodríguez han partido para Orotina.

—A San José doña Julia de Villa franca.

-También don Nautilio Acos-

—De San José han venido las señoritas Josefina, Anita y Ernesto Esquivel; los jóvenes Jaime y Tobías Vargas, quienes han venido a pasar una temporada.

-De Zarcero don Jerónimo Cubillo.

IMP. ACOSTA, San Ramón; 1526